

Municipal



Miguelturna clausura I primer arena handball junto al Soliss BM Pozuelo

Pag. 16

El presidente de la diputación de Ciudad Real visita Miguelturna para conocer el estado de la piscina municipal

Pag. 8



Festejos

Miguelturna acoge con fervor la bajada de la Virgen de la Estrella para presidir las fiestas patronales

Miguelturna se prepara para festejar sus Ferias y Fiestas en honor a la Virgen de la Estrella, que se celebran del 7 al 15 de septiembre. Por ello, y como es tradición, previamente se producía la bajada de la Imagen de la Patrona desde su Camarín hasta el Altar Mayor.

De este modo, en la mañana del domingo, 25 de agosto, tenía lugar este popular acto en el que centenares de miguelturneños y miguelturneñas participan para acompañar a la Congregación de Nuestra Señora de la Estrella y a su Grupo Joven en el primero de los actos de culto que engloba el programa de eventos religiosos en honor a la patrona de Miguelturna.

Así, como ya es tradición, a las 13:30 horas, en su plataforma y de cara a los centenares de fieles que cada año siguen este acto con cantos y salves, la Virgen de la Estrella descendía desde su Camarín hasta la ubicación que tiene en el templo durante las fiestas, y, una vez bajada, se cantaba el himno de la Patrona. Al popular acto asistía el alcalde de Miguelturna, Luis Ramón Mohíno, la concejal de Festejos, Carmen María Mohíno, y miembros del Equipo de Gobierno, que quisieron acompañar además de a los vecinos y vecinas de la localidad, a la junta directiva de la Congregación de Nuestra Señora de la Estrella, con su presidente a la cabeza, José Luís Rodrigo.

El sistema mediante el cual la hermandad de la Virgen de la Estrella

baja la Imagen es un acto muy seguido por los fieles y devotos, debido a la sencillez y la cercanía con la que se realiza, puesto que tradicionalmente se lleva a cabo a través de una plataforma, de manera que el desplazamiento de la Imagen se ejecuta lentamente, suave y de cara a las personas que participan en el acto mientras se realizan cánticos y oraciones en su honor, para terminar, a su llegada al Altar Mayor, con el himno de la Patrona.

Todo listo para que se celebren las fiestas patronales, el novenario en honor a la Virgen de la Estrella comenzará el próximo jueves, día 29 de agosto, a las 20:00 horas. De este modo, durante los próximos días estará un poco más cerca de los miguelturneños, miguelturneñas y visitantes, hasta el próximo 22 de septiembre, jornada en la que volverá de nuevo al Camarín, donde permanecerá durante el resto del año.

Solo un día antes de la bajada de la Imagen de la Virgen, la Congregación de Nuestra Señora de la Estrella presentaba su programa de actos de culto en las casas parroquiales. En dicho acto, también estuvo presente el alcalde, Luis Ramón Mohíno, la concejal de Festejos, Carmen María Mohíno, miembros del Equipo de Gobierno, así como el párroco de la localidad, don José Manuel Llario, el presidente de la Congregación de Nuestra Señora de la Estrella, José Luís Rodrigo, y miembros de la junta directiva.



La llegada de septiembre supone para Miguelturra la celebración de sus fiestas patronales en honor a la Virgen de la Estrella por lo que desde el Grupo Municipal Popular felicitamos a toda la ciudadanía de nuestro pueblo y les animamos a participar en todos los actos diseñados, pues se ha configurado una programación muy diversa, para todos los gustos y edades, con el único fin del disfrute de todos. Fiestas, que este año cuentan con mayor apoyo económico por parte de nuestro Ayuntamiento y que no serían posibles sin la implicación de numerosas asociaciones, peñas, colectivos y empresas que

desinteresadamente se vuelcan una vez más, en nuestras celebraciones tradicionales, por lo que sirvan estas líneas de agradecimiento. Fuera de toda polémica, ante la celebración del festejo taurino, nuestra posición es clara. Desde el respeto que esta fiesta merece, necesitamos defender, promocionar y valorar la tauromaquia en su triple vertiente cultural, económica y ecológica, sin sectarismos e intolerancias. Vivimos tiempos de desasosiego, de polarización, de enfrentamientos en los que parece que las formas diferentes de entender el mundo abren abismos que imposibilitan la unión entre las personas. En este clima de

división es donde los espacios que aporta la cultura son más necesarios que nunca. Con nuestras fiestas daremos prácticamente por concluido el verano, unos meses en los que nuevamente se ha demostrado desde el Equipo de Gobierno, que la buena gestión y los hechos están por encima de los bulos y falsedades. Hemos podido disfrutar de una piscina que año tras año venía generando tales problemas, que en varias ocasiones provocaron su cierre por parte de Sanidad, pérdida de agua, falta de depuración... Este año, gracias a la gestión de este Equipo de Gobierno hemos conseguido realizar esta obra financiada por la Diputación

provincial con una inversión de 390.000 euros a través de una subvención nominativa, con la cual se han realizado actuaciones en la parte estructural de la instalación, renovando todo el sistema de depuración con tres motores de alta potencia, todo el sistema hidráulico, así como el sistema eléctrico; además de subsanar las pérdidas de agua en el vaso grande. Todo ello ha conllevado que durante este verano hayamos disfrutado de unas instalaciones dignas, en perfectas condiciones y ofreciendo un servicio a la altura de Miguelturra.
¡Felices Fiestas! ¡Viva la Virgen de la Estrella!
¡Viva Miguelturra!

PSOE

SERVICIOS, PLANES DE EMPLEO Y OTRAS PIFIAS

Escuchar a las vecinas y vecinos de Miguelturra y transmitir sus inquietudes y sus necesidades al equipo de gobierno exigiendo soluciones es, por supuesto, nuestra obligación como oposición, entre otras cosas.

Nos vienen llegando quejas desde hace meses, en general pero en particular queremos destacar en este momento las de los vecinos de “más allá de la rotonda de

entrada” como dicen ellos, “también allí vivimos ciudadanos entre matojos, bolsas, botes papeles y porquería en general en calles y parques, aquí seguimos con la plaga de cucarachas y roedores”. Nos dicen aparte. A esto tenemos que añadir que continúa el abandono de la sierra, los montones de hierbas secas sin recoger, ramas, etc, con el consiguiente riesgo de incendio en el caluroso verano que hemos tenido que,

afortunadamente va llegando a su fin, y otras cosas que seguiremos contando mientras sea necesario.

A pesar de todo, cuando el Grupo Municipal Socialista hizo una propuesta Formal para que no se eliminara del presupuesto el Plan de Empleo Local, el tripartito de derechas, hizo caso omiso y se lo cargaron, desaparecido. Lo mismo que redujeron a menos de la mitad el Plan de Empleo de la Junta de Comunidades

de Castilla-La Mancha, de 90 trabajadores y trabajadoras que hubo el año anterior pasaron a 42 personas.

Pero la derecha de nuestro pueblo nunca ha creído en los planes de empleo, ya sabemos que no les viene bien este personal como refuerzo para mejorar todos los servicios o quizá no es el personal que le preocupa al PP+Vox.



FELICES Y RESPETUOSAS FERIAS Y FIESTAS 2024

Otro año que llega septiembre y con él llegan la Fiestas y Fiestas de Miguelturra. Desde este grupo municipal os animamos a todas y a todos a disfrutar de todas las actividades organizadas por los colectivos locales para el disfrute de todos sus participantes. Aprovechamos estas líneas para agradecer a todos esos colectivos por la labor que hacen para con nuestra localidad. Queremos hacer especial mención a los churriegos ejemplares que, día a día, mes a mes y año a año se dejan la piel para hacer de Miguelturra un sitio mejor: gracias Mercedes, gracias Paco. Os deseamos que disfrutéis mucho de estos días

que, sin duda, van a ser intensos y que os lo habéis ganado, aunque este no fuese vuestro objetivo no puede ser más merecido. Sin embargo, y aunque intentaremos disfrutar de estos días todo lo posible, no podremos hacerlo al 100%: no mientras nuestro Ayuntamiento sea cómplice de la “tortura nacional”. Desde IU-Podemos creemos que el argumento “es una tradición” no justifica los mal llamados espectáculos taurinos y menos si son financiados con dinero de todas y todos. Aunque en este caso, hay datos que no nos terminan de cuadrar... Es conocido que la última empresa que utilizó

el Auditorio Multifuncional de Miguelturra para un festejo taurino tenía una deuda de 22.000€ que, según el equipo de gobierno, va a ser pagado por la empresa adjudicataria de este año. La adjudicación se ha hecho, porque la partida presupuestaria del ayuntamiento destinada a ello así lo obligaba, por 25.000€. ¿Alguien se cree que un “espectáculo” de esas características se hace por 3.000€? Nosotras no podemos estar de acuerdo con la tortura animal en pleno siglo XXI y, desde este grupo, haremos todo lo que esté en nuestras manos para evitarla. De momento, seguimos apoyando la iniciativa #NoEsMiCultura en

su recogida de firmas para derogar la ley 18/2013 que regula la tauromaquia como Patrimonio Cultural y para modificar la ley 10/2015 de Patrimonio Cultural Inmaterial. Por último, no podemos concluir estas líneas sin reivindicar unas fiestas patronales 2024 libres de agresiones sexistas y lgtbifóbicas, en las que todas, todos y todes podamos disfrutar en total libertad de nuestra localidad. Recordar a toda la vecindad que los teléfonos 016 para agresiones machistas, 028 de línea arcoiris y 112 para cualquier emergencia están vigentes y deseamos que no tengan que ser utilizados. FELICES FIESTAS 2024

VOX

Hay un refrán muy español que dice, que cuando el diablo no tiene nada que hacer, mata moscas con el rabo. Pues bien, hace unos días, nuestro compañero de equipo de gobierno, Miguel Ángel, dio una rueda de prensa para desmentir o aclarar ciertos comentarios vertidos en redes por los equipos de la oposición. Como bien dice, hay que sumar y no restar, entendemos que la oposición debe crear ciertas alertas para hacer ver a los vecinos de Miguelturra que se están ganando la liberación que cobran, y como dijo muy acertadamente, cuando el ahora equipo de gobierno estaba en la misma situación en la que se encuentran ellos, obviamente

criticaban acciones del gobierno con las que no estaban de acuerdo, pero presentaban propuestas que consideraban constructivas y que podían ayudar y mejorar la calidad de vida que con tanto esfuerzo pagan ustedes con sus impuestos, pero ojo, sin cobrar liberación. Ahora bien, y siguiendo con los refranes, ellos (la oposición) consideran que a río revuelto ganancia de pescadores, pues bien, así actúan, unas veces exageran por no decir claramente que mienten, más cuando han estado toda la vida gobernando y saben los muchos pufos que han dejado y como los han dejado, otras, o no saben o no se enteran, pero para eso

es su trabajo, para estar informados y ser veraces en sus comparencias, porque otra cosa no, pero totalmente transparentes en nuestra gestión lo somos. Recuerdo, que en el primer pleno que tuvimos, La Sra. Arriaga le preguntó al Alcalde por mi liberación, la cual, y como ustedes saben, sale publicada con los sueldos de todos los concejales en este medio, pues bien, yo cobro simplemente un 25 % más que las dos liberadas de la oposición, pero con una diferencia, tengo una responsabilidad con mi Concejalía, reuniones con colectivos, atender a Migueltureños que acuden con problemas que arrastran durante los últimos años y no han podido

ser resueltos por el equipo de gobierno anterior, hoy en la oposición; estar al igual que el resto del equipo de gobierno localizable en todo momento, pero no voy a criticarlo, todo trabajo es bienvenido y si el fin es para la mejor convivencia de todos, mejor. Un último apunte, animo a todos a asistir al festival taurino que se celebrará el día 9 de septiembre, que como es lógico y natural, ya ha habido nota de prensa en contra de dicho espectáculo, pero como digo, vive y deja vivir, pues muchas familias comen de ello, y con el pan no se juega. Deseamos en nombre de mi compañero Julián y mío, unas felices Fiestas Patronales.



Desde que comenzó esta legislatura “del cambio” venimos dando explicaciones y demostrando hechos, sobre ciertos “bulos”, como suele decir un personaje de dudoso origen que todos conocemos, en torno a diferentes cuestiones que desde la oposición parece que no les gusta. Todos recordarán que con motivo de las obras de la piscina municipal, desde las redes sociales y desde las redes de algún grupo de la oposición se criticaba y se preguntaba que ¿para cuando se iba poder disfrutar de la piscina? Pues pasado el tiempo y ya el verano, podemos afirmar que este ha sido el primer año en mucho tiempo, y

por descontado dentro de los últimos 5 años, que la piscina se ha disfrutado más y mejor que nunca. Dicho esto por los usuarios, por los profesionales que han trabajado en ella durante este verano, y sobre todo, dicho esto por Sanidad, que no ha tenido que cerrarla ni una sola vez, como sí les pasó a otros gobiernos de “dudoso origen”. Ajo y Agua. Además también hemos tenido, como no, la polémica de los toros.

Resulta que por una deuda de la anterior empresa organizadora del último festejo taurino (20.000 euros), y contratada por el anterior equipo de gobierno, estaba nuestro

Ayuntamiento en la “lista negra” donde figuran aquellas entidades que aunque no directamente, sí se les puede considerar morosas. ¿Pues que ha hecho este nuevo equipo de gobierno? Sencillo. Negociar con un nuevo promotor, que se encarga de saldar esa deuda contraída por los anteriores, y el Ayuntamiento actual, contrata con él, el festejo de este año, por los 25.000 euros fijados en el Presupuesto 2024 aprobado por mayoría. Y eso de que hemos tenido que pagar doble, tururú. Ya saben, otra vez Ajo y Agua. Para concluir, temas de Personal Los procesos de Estabilización de los empleos

interinos, siguen su curso para llegar en plazo. Se ha concluido, prácticamente ya, el primer bloque, integrado por 11 procesos. Y ya están en marcha los bloques 2 y 3, integrados por más de 25 procesos. A falta de aprobación y publicación el último bloque integrado por 4 procesos. Con ellos podremos decir “Objetivo cumplido”. Pero hasta el “rabo todo es toro”, y desde esta Concejalía que coordina nuestro Concejal, ya saben lo que se dice, “Trabajo, trabajo y + Trabajo”. Por eso déjennos trabajar, que los resultados irán llegando. Y otra vez para algunos/as será Ajo y Agua. Concluimos deseando que pasen unas Felices Fiestas en honor de Nuestra Patrona la Virgen de la Estrella. A disfrutar!!!!

Presentado el programa de ferias y fiestas de Miguelturra en honor a la patrona, la Virgen de la Estrella

La concejal de Festejos del Ayuntamiento de Miguelturra, Carmen María Mohíno, acompañada por el vicepresidente de la Congregación de Nuestra Señora de la Estrella, José Ramón González, ha presentado el programa oficial de Ferias y Fiestas 2024, que se celebrarán del 7 al 15 de septiembre en honor a la Patrona de la localidad, la Virgen de la Estrella.

Mohíno, que ha desglosado todas las actividades que recoge el programa oficial de las Ferias y Fiestas 2024, ha asegurado que “cuando la Concejalía de Festejos realiza una convocatoria, siempre es motivo de alegría, y más si se trata de presentar las Ferias y Fiestas en honor a la Virgen de la Estrella, porque nuestras fiestas son razón de convivencia, tradición y defensa de nuestra cultura”.

La responsable del Área de Festejos ha destacado que “hemos intentado dar cabida a todos los gustos, con actividades muy diversas, dirigidas a todas las edades e intentando cubrir el máximo de horas durante los casi diez días que este año vamos a tener con eventos festivos”.

La edil, ha agradecido “el trabajo que ha llevado a cabo durante varias semanas todo el personal del Ayuntamiento, con una gran implicación en la preparación de las fiestas y, sobre todo, que desarrollará en especial esos días festivos, para que todo transcurra con normalidad”. Además, Mohíno ha tenido unas palabras de agradecimiento tanto a la Congregación de Nuestra Señora de la Estrella como al Grupo Joven de la Hermandad, además de a la Parroquia. También ha mostrado su gratitud “a los distintos colectivos y empresas que colaboran altruistamente para el disfrute de todos durante nuestra feria”.

Finalmente, la concejal de Festejos ha hecho una invitación “para que toda la ciudadanía participe de las actividades programadas, que disfrute de nuestras fiestas y que hagamos alarde de nuestra buena acogida a todos los que nos quieran visitar en estos días”.

Por su parte, el vicepresidente de la Congregación de Nuestra Señora de la Estrella, José Ramón González, tras

disculpar la ausencia del presidente por motivos laborales, ha sido el encargado de detallar las actividades organizadas por la Hermandad.

González ha indicado que durante este año “se han llevado a cabo diferentes trabajos en el templo de Nuestra Señora de la Estrella, como el abrillantado total del suelo, se ha consolidado y limpiado el arco del cabildo, o un trabajo de muchas horas por parte de las camareras de la Virgen para resaltar, aún más si cabe, la belleza de la Patrona”. Todo ello, ha recalado “con el fin de dejar la ermita preparada y acondicionada como lo que es, nuestra casa, la de todo el pueblo de Miguelturra”.

El primero de los actos que tendrá lugar en la ermita de Nuestra Señora de la Estrella será el domingo, 25 de agosto, con la bajada de la Virgen desde su Camarín hasta el Altar Mayor. Será a las 13:30 horas y, como viene siendo tradición, se anunciará con toques de campana. José Ramón González ha asegurado que “con este pistoletazo de salida oficioso, los migueltureños podrán tener más cerca a la Virgen de la Estrella, y este año, además, será uno de los años que más tiempo esté a los pies del templo, por las circunstancias de las fechas en las que se desarrollan las fiestas”.

Tras la bajada de la Imagen de la Virgen de la Estrella, el novenario de la Patrona comenzará el 29 de agosto, hasta el 6 de septiembre, a las 20:00 horas. Ya el 7 de septiembre, día de vísperas, será la ofrenda a Nuestra Señora de la Estrella, “por lo que a las 12:00, hora del Ángelus, las campanas del pueblo repicarán para recordar que ese fue el día en el que los pastores vieron la Estrella tras la cual se encontró a la Virgen”, ha indicado el vicepresidente. Ese día, tras la ofrenda, y antes del pregón inaugural de las fiestas, que correrá a cargo de María Victoria Gómez, la Congregación homenajeará a Mónica Mora, por su larga trayectoria como hermana y miembro de la junta directiva.

Ya el 8 de septiembre, “día grande de la villa, que es como históricamente se ha denominado a este día, Miguelturra celebrará el día de la Virgen de la Estrella, por lo que invitamos a que la gente salga a recibir a nuestra Patrona,

ya que es verdad que el pueblo de Miguelturra no decepciona nunca e incluso cada vez se vuelca más” ha asegurado el vicepresidente. Este día habrá función religiosa a las 12:30 en el templo de Nuestra Señora de la Estrella, y a partir de las 21:00 horas, procesión por las calles del pueblo.

González, que ha agradecido “la cobertura y colaboración del Ayuntamiento de Miguelturra”, ha

recordado que la Hermandad presentará el programa de actos de culto el próximo sábado, a las 21:15 horas, en las Casas Parroquiales.

Para terminar, José Ramón González ha asegurado que “desde la Congregación tenemos todo preparado y coordinado para que luzcan las fiestas en honor a la Patrona, por lo que animamos a todo el pueblo de Miguelturra porque ya casi estamos en fiestas”.



María Victoria Gómez Almagro será la pregonera de las fiestas en honor a la Virgen de la Estrella



La concejal de Festejos del Ayuntamiento de Miguelturra, Carmen María Mohino, acompañada por el vicepresidente de la Congregación de Nuestra Señora de la Estrella, José Ramón González, ha presentado a la persona encargada de dar el pistoletazo de salida a las Ferias y Fiestas en honor a la Virgen de la Estrella, que se celebrarán del 7 al 15 de septiembre.

Así, la migueltureña María Victoria Gómez Almagro será la encargada de ofrecer el pregón inaugural, el próximo 7 de septiembre, en honor a la Patrona de Miguelturra. Gómez Almagro, es Doctora en Químicas y Licenciada en Químicas, actualmente Profesora Titular en la Facultad de Ciencias y Tecnologías Químicas de Ciudad Real, en la Universidad de Castilla-La Mancha.

Carmen María Mohino ha señalado que “sin lugar a dudas, éste es uno de los momentos más especiales: el pregón inaugural de nuestras fiestas, que se celebrará el 7 de septiembre en la Plaza de la Virgen”. La edil ha informado que un año el pregonero o pregonera lo elige el Ayuntamiento y al año siguiente la elección le corresponde a la Hermandad de la Virgen, por lo que “este año la encargada de elegir a la pregonera ha sido la Congregación de Nuestra Señora de la Estrella”. En este sentido, Mohino ha cedido el testigo de la presentación de Victoria Gómez al vicepresidente de la Hermandad,

no sin antes “felicitar a la pregonera y agradecerle que haya aceptado la invitación de acompañarnos hoy en el Ayuntamiento para presentarla a toda la ciudadanía”.

De este modo, José Ramón González ha sido el encargado de dar a conocer los detalles que ha llevado a la Congregación a elegir a Victoria Mora como la pregonera de las fiestas este año. Así, González, tras disculpar la ausencia del presidente de la Hermandad por motivos laborales, ha recordado que “llevamos 17 años de pregones para inaugurar nuestras fiestas, algo que se retomó en su momento y que, como ha explicado la concejal, su elección la alternamos cada año, aunque siempre nos ponemos de acuerdo”.

El vicepresidente ha asegurado que “cuando elegimos a la persona encargada de dar el pregón, siempre queremos que sea alguien que se sienta de Miguelturra, aunque no haya nacido aquí, pero que realmente se considere churriego o churriega y tenga una especial devoción hacia la Virgen de la Estrella y hacia lo que significan nuestras fiestas”. “Así, ha continuado González, lo estuvimos analizando la junta directiva, y al final se decidió que la persona que recogía una serie de virtudes y características para representar a nuestro pueblo, y que además puede ejercer como profeta en su tierra, era Victoria, que tiene un gran bagaje científico y que es vecina

de Miguelturra, devota y hermana de la Virgen de la Estrella y que aún una mezcla entre experiencia y juventud, que en cierta medida es también una forma de representar esos valores que tiene la gente de Miguelturra”.

José Ramón González ha definido a Victoria Gómez como una mujer “luchadora, que se esfuerza y que está orgullosa de su pueblo, razones que nos llevaron a su elección como pregonera”. Para terminar, el vicepresidente ha agradecido a Gómez “por aceptar ser la pregonera las fiestas en honor a la Virgen de la Estrella, así como al Ayuntamiento “por darle realce a este tipo de actos y reconocimientos”.

Victoria Gómez es asesora de las Pruebas de Acceso a la Universidad, y es corresponsable del grupo de investigación MSOC-Fotónica Orgánica-Resonancia Magnética Nuclear. Guiada por su firme convicción de que la investigación impulsa el progreso social, aplica el método científico a mejorar la técnica de Resonancia Magnética Nuclear, su campo de investigación principal. Fruto de su trabajo, cuenta con más de 50 artículos científicos en revistas internacionales. Asimismo, se siente comprometida con la formación de futuros profesionales y centra sus esfuerzos en la educación de jóvenes universitarios, a quienes considera como un pilar fundamental para enfrentar los desafíos de la sociedad.

Así, la pregonera de las Ferias y Fiestas de Miguelturra 2024 se ha mostrado “muy agradecida con la Congregación de Nuestra Señora de la Estrella y con el Ayuntamiento de Miguelturra, por todo su apoyo”. Gómez, que ha reconocido que “cuando me lo propusieron me quedé sin saber por qué me elegían, al final acepté con mucho cariño”. En este sentido, la investigadora ha asegurado que está preparando el pregón “con mucha dedicación, porque además me ha hecho investigar más sobre las raíces de Miguelturra y el origen de la Virgen de la Estrella, porque aunque nací en Ciudad Real, siempre he vivido aquí y me considero churriega”.

Gómez ha reconocido tener “mucho devoción a la Virgen de la Estrella, por lo que es un honor y muy gratificante poder decir el pregón de mi pueblo, algo que me da mucha satisfacción”.

Sin desvelar más detalles, Victoria Gómez ha adelantado que el pregón girará en torno a su devoción por la Virgen de la Estrella, además de vincularlo a su rama científica, “que es a lo que me llevo dedicando desde hace más de 20 años”, ha finalizado.

El pregón inaugural de las Ferias y Fiestas de Miguelturra tendrá lugar el 7 de septiembre, tras la ofrenda floral a la Patrona, la Virgen de la Estrella, en la Plaza de la Virgen. Acto seguido, tendrá lugar la proclamación de los Churriegos Ejemplares 2024: Mercedes Espinosa y Francisco Manuel Peco.

Presentado el próximo 'Festival Taurino' el 9 de septiembre con motivo de las Ferias y Fiestas en honor de la Virgen de la Estrella

PLAZA DE TOROS de MIGUELTURRA

FERIA TAURINA SEPTIEMBRE 2024

SE CELEBRARÁ SI EL TIEMPO NO LO IMPIDE Y CON PERMISO DE LA AUTORIDAD COMPETENTE UN

FESTIVAL TAURINO

- SIN PICADORES -

LUNES 9 18 HORAS

SE RÁN LIDIADOS 6 MAGNÍFICOS NOVILLOS 6 DE LAS GANADERÍAS MANUELA PATÓN Y LA RINCONADA DEBIDAMENTE DESPUNTADOS COMO INDICA EL REGLAMENTO TAURINO UNO PARA EL VALIENTE REJONEADOR

LUIS RODRÍGUEZ
4 PARA LAS FIGURAS DEL TOREO A PIE

VÍCTOR PUERTO
EL CORDOBÉS
1 PARA LA PROMESA DE LA TIERRA

JULIO BENÍTEZ

JAVIER FERNÁNDEZ
ACOMPANADOS DE SUS RESPECTIVAS CUADRILLAS

AL FINALIZAR, PARA TODOS LOS AFICIONADOS ASISTENTES AL FESTEJO

SUELTA DE UNA VAQUILLA

LOCALIDADES: GENERAL: 19 € - JUBILADOS: 15 € - NIÑOS (5 A 14 AÑOS): 10 €

NIÑOS MENORES DE 5 AÑOS GRATIS ACOMPAÑADOS DE UN ADULTO CON ENTRADA

VENTA DE LOCALIDADES: EN SITIOS DE COSTUMBRE. EL DÍA DEL FESTEJO DE 10 A 14 H. EN LAS TAQUILLAS DE LA PLAZA DE TOROS. DESDE LAS 15 H. HASTA EL COMIENZO DEL FESTEJO

PEÑA TAURINA CAPOTE DE ORO

La concejala de Festejos, Carmen María Mohino, ha sido la encargada de presentar el próximo 'Festival Taurino' que tendrá lugar el próximo 9 de septiembre con motivo de las Ferias y Fiestas en honor de la Virgen de la Estrella. Una presentación que ha tenido lugar en el Salón de Plenos del Ayuntamiento de Miguelturra junto a Luis Pérez de la empresa Espectáculos Taurinos Guadiana, el presidente de la peña taurina de Miguelturra, Francisco Molina y el novillero de la tierra, Javier Fernández.

La concejal declara que es "un día de enhorabuena para toda la afición taurina de Miguelturra ya que, después de una temporada en la que

las circunstancias han impedido la realización de festejos taurinos en nuestra localidad, tenemos de nuevo una plaza de toros con eventos gracias al empeño y trabajo que este Equipo de Gobierno ha puesto para que podamos volver a presentar un cartel de estas características en nuestra localidad.

Mohino señala "que por todo es sabido que sobre nuestra plaza pesa un veto en forma de multa, algo que ha asumido la empresa concesionaria mediante las negociaciones que ellos han estimado oportuno, y a los que agradecemos, como no puede ser de otra manera, esa colaboración para recuperar la plaza y que el público vuelva a llenar nuestros tendidos.

Esperemos que en las próximas ediciones podamos elevarlo a corrida de toros, para lo que será imprescindible la colaboración tanto de la escuela, como de la Peña Taurina, a los que también agradecemos su implicación y el asesoramiento que nos han dado durante todas estas semanas".

"Desde el Ayuntamiento de Miguelturra defendemos la tauromaquia como Patrimonio Cultural de España, tal y como recoge la ley, y apelamos a la unión de todos para que en Miguelturra se pueda volver a disfrutar de nuestra plaza de toros con total normalidad y garantías en su gestión", añade la concejala de Festejos, quien además anima a toda la afición taurina de Miguelturra y de toda la comarca a que asistan a este Festival "que es la mejor manera de reivindicar que este tipo de festejos tienen cabida y tienen una buena acogida dentro de nuestra localidad".

Por su parte, Luis Pérez, que ha sido el encargado de presentar el cartel, ha querido agradecer la corporación la apuesta por la tauromaquia en Miguelturra y que hayan contado su empresa en esta ocasión.

Según Pérez, este festejo "va a ser el más importante que se va a celebrar en la provincia de Ciudad Real. Los toreros que vendrán esa tarde son: el primer lugar Víctor Puerto, de sobras conocido por todos, y que en el año de su despedida quiere hacerlo también con la afición de Miguelturra; el segundo es Julio Benítez, 'El Cordobés', hijo Manuel Benítez, el Cordobés, y que también es un gran torero y un profesional".

Además, continúa, el cartel cuenta con un rejoneador y por último, el novillero, Javier Fernández, de Herencia, "ya que, nuestra empresa siempre apuesta por gente de la provincia y nos gusta que en nuestros carteles haya alguien de la tierra".

Serán seis novillos de las ganaderías Manuel Patón y la Rinconada y las entradas empezarán a venderse desde ya "a precios 'populares' finaliza el empresario.

Por su parte, Francisco Molina ha querido pedir la colaboración de todos, que los amantes del toreo acudan ese día a la plaza y ha explicado que ese día habrá un homenaje póstumo, Miguel Martín Molina por ser colaborador, fundador de la Peña y parte de la junta directiva, que siempre apoyo el toreo.

Antes de pasar la palabra a novillero, Molina ha dado las gracias también a las casas comerciales que colaboran con la peña y "cuyo apoyo es fundamental".

Por último, el novillero ha querido dar las gracias a todos por la confianza puesta y recordó que él fue parte de la Escuela Taurina de Miguelturra. "He toreado poquito porque las oportunidades para los chavales y para los matadores que empezamos son muy escasas, y festivales así son muy importantes para que el aficionado de la provincia se pueda fijar en mí. Así que, quería invitaros a todos y que pasemos una gran tarde de toros".



La asociación 'Amigos del caballo Nuestra Señora de la Estrella' anuncia la llegada de las ferias y fiestas con su tradicional pasacalles



Miguelturra se prepara para la celebración de las Ferias y Fiestas Patronales en honor a la Virgen de la Estrella, que se conmemorarán del 7 al 15 de septiembre, y, como es habitual, el ambiente festivo empieza a notarse en los días previos a su inauguración oficial.

De este modo, el próximo domingo, día 1 de septiembre, la localidad miguelturraña acogerá una de las más tradicionales actividades previas a las Ferias y Fiestas Patronales. Se trata del Pasacalles organizado por la Asociación 'Amigos del Caballo Nuestra Señora de la Estrella', que cuenta con la colaboración del Ayuntamiento, y que este año alcanza su XXVIII edición.

Así, el próximo domingo, día 1 de septiembre, los vecinos y vecinas de Miguelturra podrán disfrutar de este popular y tradicional pasacalles que este año cumple veintiocho años, y

que dará comienzo a las 11:30 horas en las inmediaciones de la Plaza de Toros.

La salida tendrá lugar a las 12:00 horas con el siguiente recorrido: Plaza de Toros, Ronda de las Cañadas, Ronda del Serrallo, Avenida de Europa, C/ Romero, C/Francisco Fernández Ordóñez, Aparcamiento C/ Sabina (Primera Parada), C/ Francisco Fernández Ordóñez, C/ Dulcinea del Toboso, C/ Granada, Plaza del Cristo (Segunda Parada), C/ Calixto Royo, C/ Real, Plaza de la Constitución, Calle Cervantes, Calle Lentejuela, Calle Ciruela, Calle General Aguilera, Calle Don José Mora, Ronda de las Cañadas y Plaza de Toros.

Desde el Ayuntamiento de Miguelturra y la Asociación 'Amigos del Caballo Nuestra Señora de la Estrella' animan a toda la ciudadanía a disfrutar de este vistoso pasacalles que como cada año anunciará la inminente llegada de las Ferias y Fiestas Patronales.

Miguelturra se prepara para la celebración de unas ferias y fiestas patronales seguras

El alcalde de Miguelturra, Luis Ramón Mohíno, ha presidido la Junta Local de Seguridad que el Ayuntamiento ha celebrado con motivo de las inminentes ferias y fiestas patronales, que se celebrarán del 7 al 15 de septiembre en honor a la Virgen de la Estrella.

En esta reunión han estado presentes la concejal de Festejos, Carmen María Mohíno, la concejal de Seguridad Ciudadana, Nieves Almansa, un representante de la Subdelegación del Gobierno y de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, y representantes y jefes de los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad, tanto de Policía Nacional, como Guardia Civil y Policía Local, además del jefe de Protección Civil de Miguelturra.

En la Junta Local de Seguridad previa al mes de septiembre se han abordado los dispositivos especiales que se activarán con motivo de las

Ferias y Fiestas Patronales, así como la coordinación entre los diferentes cuerpos, junto a los efectivos de seguridad y sanitarios.

También se han establecido los diferentes protocolos de actuación en la organización de las diferentes actividades programadas, además

de acordar y coordinar los servicios especiales de taxis y autobús que se establecerán para los días de Ferias y Fiestas en Miguelturra.



Protección civil presenta un dispositivo de riesgo previsible que desarrollarán 30 voluntarios en un total de 9 servicios preventivos durante las ferias y fiestas patronales

La Agrupación Municipal de Voluntarios de Protección Civil de Miguelturra ha informado sobre los distintos dispositivos que se van a llevar a cabo durante las próximas Ferias y Fiestas Patronales. Así, el presidente de Protección Civil en Miguelturra, Juan Manuel Hernández, ha informado, en nota de prensa, de los diferentes operativos que se han coordinado para el correcto desarrollo de los eventos más multitudinarios y que se recogen en el programa de Festejos.

En dicha nota de prensa, Protección Civil Miguelturra indica que “otro año más llega el momento de la celebración de las ferias y fiestas en honor a Nuestra Patrona, la Virgen de la Estrella.

Durante estos días, las instituciones y asociaciones, han preparado distintos eventos para el disfrute de la ciudadanía de Miguelturra, sin discriminar sus edades”. “Es por esto, continúa el comunicado, que la Agrupación Municipal de Voluntariado (AMV) de Protección Civil Miguelturra, ha preparado un Dispositivo de Riesgo Previsible, para estos días de fiestas”.

“Este dispositivo llevará un total de 30 voluntarios y voluntarias de servicio en un total de 9 servicios preventivos. La suma de horas de servicio serán

más de 50 horas operativas. El dispositivo lo compondrán unidades sanitarias, unidades multifuncionales y unidades contra incendios, al igual que voluntariado con títulos de enfermería, emergencias sanitarias, socorristas o extinción de incendios”.

Además, “dos de los días, 6 de septiembre (Churrymember Fest) y el 14 de septiembre (Muxismo Rock), contaremos con el apoyo de un Soporte Vital Básico con enfermería (SVB-E) de la empresa ‘ambulancias TMS’”. “Este dispositivo de protección civil, continúa, estará en conexión con la Sala de Coordinación de Urgencias y Emergencias 112 (SACUE112) y con las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del municipio y adscritos al mismo, al igual que con la seguridad privada de los eventos”, y recuerdan que “este dispositivo fue presentado y aprobado en la Junta Local de Seguridad celebrada el 13 de agosto de 2024, ya que la Junta Local de Seguridad es un órgano colegiado en materia de seguridad”.

Por otro lado, desde Protección Civil Miguelturra informan que “en caso de necesidad, la población solo tiene que acercarse a nuestros puntos, donde les atenderemos y le ayudaremos, al igual que llamando al teléfono único de emergencias 112”.

La Agrupación Municipal de Voluntarios de Protección Civil ha desglosado, de manera detallada, el Dispositivo de Riesgo Previsible por días.

Domingo 1 de septiembre. -Paseo a caballo. 1 unidad de intervención sanitaria acompañará a la comitiva de caballos en el recorrido del municipio.

Viernes 6 de septiembre - Churrymember Fest. Comienzo del operativo: 22:00 hasta las 06:00 horas.

- Puesto Sanitario (ubicado en la entrada del Auditorio Multifuncional a la derecha).
- Vehículo de intervención sanitaria.
- SVB con enfermería.

Sábado 7 de septiembre - Fiesta Coco Loco. Comienzo del operativo: 00:00 hasta las 06:00 horas.

- Puesto Sanitario (ubicado en la entrada del Auditorio Multifuncional a la derecha).
- Vehículo de intervención sanitaria

Domingo 8 de septiembre - Fuegos Artificiales.

- Apoyo a emergencias 1006 (bomberos), con una unidad de contra incendios, dotada de material básico de extinción.

Miércoles 11 de septiembre -Día de la bicicleta.

- 1 unidad de intervención sanitaria acompañará a la comitiva de bicicletas en el recorrido del municipio.

Viernes 13 de septiembre - Ninja Warrior.

1 unidad de intervención sanitaria estará ubicada en el Campo de Fútbol 7 de Miguelturra.

- Jarrilla nocturna. Comienzo del operativo: 23:00 hasta las 04:00 horas.

- Puesto Sanitario en el hall del CERE.
- Vehículo de intervención sanitaria.

Sábado 14 de septiembre - Muxismo Rock. Comienzo del operativo: 23:00 hasta las 06:00 horas.

- Puesto Sanitario en el hall del CERE.
- Vehículo de intervención sanitaria.
- SVB con enfermería.

Domingo 15 de septiembre. Fuegos Artificiales.

- Apoyo a emergencias 1006 (bomberos), con una unidad de contra incendios, dotada de material básico de extinción.



Luis Ramón Mohíno recibe en el ayuntamiento al músico migueltureño Ángel Ocaña tras convertirse en el 14º mejor tubista del mundo

El alcalde de Miguelturra, Luis Ramón Mohíno, recibía en el Ayuntamiento, en la mañana del viernes, día 30 de agosto, al tubista migueltureño Ángel Ocaña, tras haber participado en el concurso de tuba más prestigioso que se celebra a nivel mundial, y que tuvo lugar en JE JU (Corea del sur) en el mes de agosto.

Ocaña ha sido el único español seleccionado hasta el momento en las 19 ediciones del concurso que se han celebrado a lo largo de la historia. Además, en este concurso solamente han sido seleccionados 4 europeos, entre los que se encontraba el migueltureño.

Para la selección, tuvo que pasar también una fase de entrevistas a través de internet en la que además juzgaban sus conocimientos sobre la tuba. Una vez seleccionado, y ya en Corea del Sur, Ocaña ha llegado hasta la fase de cuartos de final, obteniendo un meritorio 14º lugar

entre los 58 participantes que fueron seleccionados para participar en la fase presencial en Je Ju, por lo que se puede decir que, en este momento, es el 14º mejor tuba del mundo.

Al quedar entre los 20 primeros, el migueltureño ha obtenido la clasificación automática para el concurso de París, que se celebrará en Enero de 2025; el de Porchia (Italia), que tendrá lugar en abril de 2025, y Chicago (EEUU), en este caso en el verano de 2025.

En su encuentro con el alcalde, Ángel Ocaña manifestó su alegría e ilusión por la experiencia que ha vivido y el orgullo que ha supuesto para él, y para toda su familia, su participación en este prestigioso concurso, sobre todo tras haber superado alguna importante lesión y difíciles etapas en las que tuvo que dejar temporalmente la música.

Ocaña también destacó algunas anécdotas significativas en su viaje

a Corea del Sur, como las barreras lingüísticas, las limitaciones en las telecomunicaciones, o los ingentes gastos económicos que suponen este tipo de concursos, como los viajes. Aunque el alojamiento lo ha pagado la organización, los billetes de avión le han costado en torno a 3500 euros, debido a que contaba con el agravante de que, al ser un instrumento tan grande, tuvo que adquirir un billete también para la

tuba, además de su billete de avión. En este sentido, Ocaña demandaba que “cuando hay olimpiadas, mundiales de futbol o cualquier otra competición deportiva, siempre hay ayudas por parte de los estamentos oficiales” pero, en este caso, y aún siendo el único español seleccionado en todas las ediciones celebradas de este prestigiosísimo concurso, a día de hoy, no ha tenido ninguna ayuda.



El presidente de la diputación de Ciudad Real visita Miguelturra para conocer el estado de la piscina municipal tras las obras de remodelación



Miguelturra recibía, en la mañana del miércoles, 21 de agosto, la visita del presidente de la Diputación Provincial de Ciudad Real, Miguel Ángel Valverde, y su vicepresidente, Adrián Fernández. El alcalde de la localidad, Luis Ramón Mohíno, acompañado por miembros del Equipo de Gobierno, daba la bienvenida al

presidente de la institución provincial para, tras recorrer las dependencias del Ayuntamiento y saludar a los trabajadores municipales, dirigirse a las instalaciones de la piscina municipal.

Luis Ramón Mohíno daba la bienvenida al presidente de la

Diputación destacando la colaboración entre ambas administraciones y recordaba que “la localidad tenía un problema importante con la piscina municipal; cuando entramos en el Equipo de Gobierno vimos que no estaba en condiciones aceptables para lo que nosotros queríamos ofrecer al pueblo de Miguelturra”. Mohíno señalaba que “la receptividad y la empatía que recibimos de la Diputación hicieron que en un tiempo record, y de una manera ágil y eficaz, pudiéramos disponer de una inversión muy importante, de 390.000 euros, para la reforma de la piscina municipal y su equipamiento”.

“Sin duda, continuaba el alcalde migueltureño, la reforma de la instalación y su equipamiento ha permitido que el problema que había se solucionara, y que con apenas unos días de retraso en la apertura de la piscina, se haya abierto una instalación totalmente remodelada, con unos estándares de calidad más que aceptables”.

Mohíno, que recalcó “la celeridad, el compromiso y la receptividad de la Institución Provincial en sus diferentes inversiones en los municipios de la provincia”, aseguró que “la Diputación está convirtiendo a todas las poblaciones en una locomotora, y Miguelturra quiere estar en uno de esos vagones”.

Por su parte, el presidente de la Diputación, Miguel Ángel Valverde, afirmaba que “hoy era un día importante porque venir a Miguelturra es venir a una de las poblaciones más importantes de la provincia de Ciudad Real”, y destacaba que en buena medida se debe “al fenómeno de crecimiento que la localidad ha tenido, no solo en cuanto a población, sino también en relación a su sociedad, que hace que sea un pueblo singular y una ciudad que requiere de la atención de una institución como es la Diputación Provincial de Ciudad Real”.

El área de cultura de Miguelturra convoca el XLVI CERTAMEN “Carta Puebla” de pintura

El Área de Cultura del Ayuntamiento de Miguelturra ha dado a conocer las bases que rigen la cuadragésima tercera edición del Certamen “Carta Puebla” de Pintura, que el Consistorio patrocina en colaboración con la Diputación Provincial de Ciudad Real.

Este reconocido certamen se organiza, un año más, para todos y todas las artistas que lo deseen, independientemente de su nacionalidad y tendencia artística. El tema, según las bases, será libre y original y se admitirán dos obras como máximo por autor, cuyas dimensiones deberán estar comprendidas entre un mínimo de 80 y un máximo de 200 centímetros.

Los trabajos deberán presentarse en formato digital (jpg) con peso máximo de 5 MB a través de www.mundoarti.com hasta el día 31 de agosto de 2024 a las 23,59 hora española. El coste de participación es 1.50 derivado de la inscripción al concurso en esta plataforma.

Habrà un Jurado de selección que determinará previamente las obras que deberán ser remitidas físicamente antes del 22 de septiembre de 2022.

El embalaje, transporte y seguro del cuadro, que deberá estar enmarcado con un listón de madera no superior a tres cm. de ancho, correrá por cuenta de las personas participantes en este certamen y que, por supuesto, el Ayuntamiento de Miguelturra velará por las obras, aunque no se hace responsable del daño que puedan sufrir las mismas. Las obras deberán remitirse a la Casa de la Cultura de Miguelturra (Ciudad Real) calle Perlerines, 26, (13170) de Miguelturra.

Los cuadros seleccionados serán expuestos, en la segunda quincena de octubre en el Centro de Exposiciones y Representaciones Escénicas (CERE) del Ayuntamiento de Miguelturra y serán incluidas en el catálogo a color que se editará con tal motivo.

Premios.

La organización se reserva una dotación total de 6.000 euros, 3.000 aportados por el Consistorio y otros 3.000 por la Diputación Provincial de Ciudad Real, para la adquisición de aquellas obras que el jurado considere de mayor calidad y ajustadas según la tasación de sus autores. Todos los premios tendrán una retención fiscal del 25 por ciento.

Los premios otorgados tendrán que ser recogidos en persona el 11 de octubre, a las 20:00 horas, en el Teatro Cine Paz. La obra premiada pasará a ser

propiedad de la Diputación Provincial de Ciudad Real y las obras del Fondo de Adquisición serán propiedad del Ayuntamiento de Miguelturra.

El fallo del jurado es inapelable y la participación en el Certamen supone la total aceptación de las bases. Las obras no premiadas podrán retirarse a partir del día siguiente a la clausura de la exposición, en horas de oficina, hasta el 30 de diciembre de este 2024. Pasada esta fecha, las obras no retiradas quedarán en poder de la organización.



Comienza la emisión en pruebas de Miguelturra media, nuevo canal de información online municipal

El Ayuntamiento de Miguelturra informa que el nuevo canal de información online municipal, Miguelturra Media, ha comenzado a realizar sus primeras retransmisiones en pruebas. Se trata de una vía de comunicación pública que viene a completar las ya existentes (Radio Miguelturra, BIM y miguelturra.es) con el fin de llegar al mayor número posible de población y así adaptarse a las nuevas formas de comunicación.

En este canal online se facilitará el acceso a la información municipal de manera gratuita, con cobertura de noticias y retransmisiones en directo de todos los eventos de relevancia en la localidad.

Todas las personas que deseen conocer el nuevo canal de información online pueden acceder a través del portal web del Ayuntamiento, <https://www.miguelturra.es/areas/comunicacion/miguelturramedia>.

Miguelturra Media

Inicio / Áreas Municipales / Comunicación

COMUNICACIÓN

Noticias

Agenda

Calendario

Normativa

Espacios

Imágenes



Miguelturra Media

Presentadas las novedades para el nuevo curso de la Universidad Popular de Miguelturra que se inicia en octubre



Ya se conocen las novedades para las actividades ofertadas en el Ayuntamiento a través de la Universidad Popular, que comenzarán a partir del mes de octubre.

La concejala de Cultura, Carmen María Mohíno, acompañada de director de la Universidad, Marcial González, han sido los encargados de dar a conocer la programación de cursos de la Universidad Popular para la próxima temporada que abarca desde octubre hasta mayo del año siguiente.

“Una Universidad Popular que sin duda podemos decir que goza de muy buena salud, pues año tras año se sigue renovando y mejorando en expectativas, que se traduce en el número de personas que se inscriben, adaptándose perfectamente a los tiempos” explica la concejala.

Además, Mohíno asegura que dentro de las múltiples tendencias que van saliendo se han ido renovando e incluyendo disciplinas que los usuarios han demandado, “lo que hace que nuestra universidad popular goce de buena salud, ya que el próximo año es su 40 aniversario”.

“Un momento, añade la concejala, en el que sin duda alguna hay que hacer un reconocimiento al director de la Universidad Popular, a Marcial, que

hoy está aquí también con nosotros. Nuestra Universidad Popular es una de las referentes en nuestra provincia y sin duda alguna, es gracias a la buena gestión que durante todos estos años ha estado llevando a cabo”.

En este sentido, el director ha dado las gracias y ha explicado que efectivamente el año que viene será el 40 aniversario de la Universidad Popular. “Es una de las más longevas de la provincia, siendo la séptima Universidad Popular que se puso en marcha”. “Así, continúa González, 40 años dedicados a la formación para el tiempo libre, el ocio y el aprendizaje. Realmente ha sido una aventura donde hemos conseguido que sea una institución y un proyecto totalmente reconocido y reconocible en Miguelturra”.

“Este nuevo curso mantendremos una línea de trabajo en función de la experiencia y como es normal, el grueso de los cursos que se ofrecen para el próximo año serán prácticamente los mismos que en ediciones anteriores, porque la mayoría de ellos tienen una demanda alta y una participación muy importante” explica el director de la UP.

“No obstante, continúa explicando González, dentro de nuestras posibilidades tanto de espacio, como de presupuesto, intentamos incorporar

alguna novedad. Así, este año tenemos por un lado, un nuevo curso en el área de expresión artística que se llama crochet, que es una gran demanda que teníamos y por otro lado, vamos a poner en marcha una experiencia piloto: ‘los cursos sin monitor’”.

“En principio, parece un poco extraño pero se trata de actividades que llevan ya muchos años en nuestra oferta, y donde los participantes son ya experimentados, tienen las herramientas, la instalación, pero que realmente no necesitan mucho del apoyo de una persona que los forme y que además, hacen que apenas queden plazas libres porque son gente que continúa año tras año. Nos parecía que era una oportunidad sin incrementar el coste de la actividad. Lo haremos como experiencia piloto en el curso de cerámica y si vemos que funciona bien lo haremos también con algún curso con similares características”.

“Otra novedad, en este caso un poco más de tipo administrativo, es que hemos variado los precios de las matrículas. Quiero recordar que estos precios venían sin moverse desde hace 12 años y no obstante, siguen siendo unas actividades súper económicas ya que, en alguna el precio que se paga por hora no llega a los 30 céntimos. En resumen, los cursos que estaban

en 40 euros se han pasado a 50 y los que estaban en 29 a 35 euros. Se trata de poner al día los pagos por matrícula” explica Marcial González.

“Respecto a la matrícula hay recordar que durante el mes de julio pudieron matricularse de manera directa las personas que ya los estuvieron en años anteriores. Así, de una manera muy sencilla, simplemente abonando el importe de la matrícula que estuviera en el curso anterior, pudieron hacerlo”.

“Para los usuarios que no pudieron realizarlo así y para los de nueva matrícula, el plazo se abre de nuevo la última quincena de septiembre. En este sentido, para evitar que se hagan colas en la oficina de la Casa de Cultura, cada una de las actividades tiene un día diferenciado, lógicamente si quedan plazas libres se podrán coger en días posteriores e incluso a veces hasta al comienzo de los cursos”.

Por último, el director de la Up explica que “seguirán manteniendo el mismo equipo de profesionales y que esperan que la participación sea como en ediciones anteriores donde se han rondado las mil personas”.

Centenares de niños y niñas disfrutaron de una gran fiesta acuática en la piscina municipal

Dentro de la programación deportiva de las Fiestas y Fiestas de Miguelturra 2024, el miércoles 4 de septiembre, tenía lugar una gran fiesta acuática en la Piscina Municipal, organizada por MasQue Gestión y Desarrollo SL, en colaboración con el Ayuntamiento de Miguelturra, a través del Área de Deportes. Una cita lúdica a la que no faltó el concejal de Deportes, Emiliano Domínguez, quien se interesó por el desarrollo y la alta participación que tuvo la actividad.

Con entrada gratuita para todos los asistentes, entre las diferentes actividades destacaba la instalación de una gran pasarela acuática, o un castillo hinchable en una de las zonas ajardinadas del recinto, además de permanecer abiertas las tres piscinas para el uso y disfrute de los varios centenares de niños y niñas, además de jóvenes y adultos, que durante tres horas, de 12:00 a 15:00, disfrutaron de este refrescante día, poco antes de que se dé por finalizada la temporada de baños en la piscina municipal.



Finaliza la temporada de cine de verano de Cineforumiguelturra

CineforuMiguelturra finalizaba la temporada de cine de verano en la noche del miércoles, día 28 de agosto, con la proyección de la película 'Un cuento chino', la cual ponía punto y final a dos meses de proyecciones, en las noches de los miércoles de julio y agosto, en la Plaza de la Virgen. Una actividad que se ha llevado a cabo con la colaboración de la Concejalía de Cultura del Ayuntamiento de Miguelturra.

Así, más de 1500 personas han pasado por el cine de verano a lo largo de toda la temporada de proyecciones al aire libre, disfrutando de cine europeo, a través de películas aptas para todos los públicos.

Se trata de una alternativa al ocio cultural en las noches veraniegas de los miércoles que, además, un año más ha contado con la colaboración de la Congregación de Nuestra Señora de la Estrella, la cual se ha encargado de ofrecer un servicio de bebidas frías a todas las personas que han disfrutado de estas proyecciones de cine de verano al aire libre.

Con la proyección de la película 'Un cuento chino', se cerraba un ciclo de cine de verano organizado por CineforuMiguelturra, que ya prepara la temporada de otoño-invierno, la cual llegará a partir del mes de

octubre, en el Teatro-Cine Paz. Así lo anunciaba antes de la última proyección del mes de agosto la presidenta de CineforuMiguelturra, Esmeralda Muñoz, quien no dudó en agradecer a todo el público que les

ha acompañado durante las noches de los miércoles en la Plaza de la Virgen, así como al Ayuntamiento de Miguelturra por su colaboración en esta temporada de verano.



Éxito de la noche con la primera edición de la 'piscina en familia'



Más de un centenar de familias disfrutaron de la primera noche de "Piscina en Familia" donde niños y niñas junto a sus padres abarrotaron la piscina y disfrutaron de toboganes, pasarelas hinchables, Toro Mecánico... además de otras actividades como el taller de pulseras que fue realizado por los jóvenes en prácticas del curso de monitor, que hace unos meses iniciaba el área de Juventud para pasar una velada en familia en las instalaciones municipales recién remodeladas.

Una actividad organizada gracias a la colaboración de la Concejalía de Familia y la de Juventud y que pretendía cubrir una demanda que habían trasladado las familias cuyos hijos más mayores han disfrutado de las Noches Encantadas, actividad de la Concejalía de Juventud en la piscina municipal los jueves por la noche, pero que no cubría a los hijos más pequeños.

En esta noche especial de agosto estuvieron presentes el concejal de Familia, Julian Margotón, junto con los concejales de Juventud y Deportes, Luis Vinuesa y Emiliano Dominguez respectivamente.

Todo un éxito la respuesta que ha tenido dicha actividad donde los usuarios ya están demandando que se repita. La noche acompañaba con estas temperaturas calurosas, niños y mayores disfrutaban de esta actividad gratuita con el objetivo de fomentar el ocio y cohesión familiar y hacer más amenas las noches de verano.

Desde ambas Concejalías se quiere dar las gracias a todas las familias asistentes por el comportamiento admirable y cívico que tuvieron pues dejaron las instalaciones en perfecto estado de limpieza.

Defunciones Del 1 de agosto de 2024 al 31 de agosto 2024



Nombre	Edad	Fecha defunción
JOSÉ MANUEL ESPINOSA MUÑOZ	56	09/08/2024
TOMÁS RIVERO NIETO	77	22/08/2024
ASCENSIÓN LÓPEZ RIVAS	69	24/08/2024
ISABEL NIETO ARÉVALO	88	30/08/2024

Nota: se incluyen únicamente las personas fallecidas que han tomado sepultura en el cementerio de Miguelturra.

Remuneración de la Corporación Municipal

(Percepciones líquidas del alcalde y concejalías con cargos al Presupuesto Municipal)

P.P.	JULIO
LUÍS RAMÓN MOHÍNO LÓPEZ *	2.676,00 €
CARIDAD SÁNCHEZ RUIZ	395,25 €
EMILIANO DOMÍNGUEZ MARTÍN-SERRANO *	1.049,31 €
CARMEN M ^a MOHÍNO LÓPEZ	318,75 €
LUÍS VINUESA GONZÁLEZ *	900,71 €
PILAR DE LA TORRE OSSORIO	471,75 €
OLGA FUERTES MORÁN (S.G.) 1*	1.486,40 €

PSOE	
LAURA ARRIAGA NOTARIO *	1.147,69 €
ANA M ^a GALLEGO ARENAS	242,25 €
RAÚL DOMÍNGUEZ DONATE	165,75 €
PEDRO VICENTE REDONDO ROMERO	318,75 €

Izquierda Unida - Unida Podemos	
JORGE RUBIO MUÑOZ	89,25 €
MINERVA DEL HOYO RAMÍREZ *	1.147,69 €
LAURA ESCUDERO PECO	242,25 €

VOX	
JULIÁN MARGOTÓN CALDERÓN	471,75 €
M ^a NIEVES ALMANSA MARTÍN *	1.449,71 €

Dignidad Ciudadana	
MIGUEL A. GARCÍA LLORENTE *	1.466,41 €
YOANA SÁNCHEZ BUITRAGO (S.G.) 1*	390,07 €

(*) Liberados/as con 12 pagas
1* Secretario/a de grupo

Inaugurada la exposición '50 años cambiando la historia del cáncer'

El concejal de Salud del Ayuntamiento de Miguelturna, Luis Vinuesa, ha inaugurado la exposición '50 años cambiando la historia del cáncer', que se podrá visitar del 2 al 12 de septiembre en la Biblioteca Municipal 'Casa de la Capellanía', y que está organizada por la Asociación Española Contra el Cáncer con la colaboración del Consejo Municipal de Salud y el Ayuntamiento de Miguelturna.

En dicha inauguración, el edil ha estado acompañado por el secretario provincial de la AECC en Ciudad Real, Francisco Javier Carreras, la técnica de prevención de la asociación, Carolina Castillejos, y la presidenta de la asociación en Miguelturna, Carmen Asensio. También han asistido miembros de la Corporación Municipal y vecinos y vecinas de la localidad, que han acompañado a los integrantes de la junta directiva de la delegación miguelturneña.

Luis Vinuesa, que ha dado la bienvenida a todas las personas asistentes, ha indicado que "la Asociación Española Contra el Cáncer ha querido acercar esta exposición aquí a Miguelturna para que todos los ciudadanos puedan observar y ver cuáles han sido los avances que

ha habido en los últimos años en la investigación contra esta enfermedad". Vinuesa, que ha dado las gracias a la asociación "tanto a nivel local como a nivel provincial" ha destacado el papel que ha desempeñado el Consejo Municipal de Salud en la llegada a Miguelturna de esta exposición.

El edil ha asegurado que con este tipo de acciones "queremos divulgar y queremos extender la importancia de la investigación, ya que sin investigación no podríamos haber llegado a tener estos avances y lograr objetivos como la erradicación del 70% de los casos para el 2030".

Por su parte, Francisco Javier Carreras ha agradecido al Ayuntamiento su colaboración, "porque siempre que la asociación se dirige a Miguelturna para que colabore con nosotros, su respuesta siempre es positiva". Asimismo, el secretario provincial de la AECC ha agradecido "a los voluntarios de la asociación de Miguelturna, cuyo nivel de participación y colaboración en cualquiera de las actividades que se desarrollan a nivel local e incluso provincial, siempre deriva en una participación activa y con un ánimo de colaboración constante".

En cuanto a la exposición, Carreras ha informado que "la exposición nos habla de todos los avances que en los últimos 50 años se han hecho en el ámbito de la investigación con respecto a esta enfermedad". En este sentido, ha asegurado que "hablamos de las nuevas estrategias que se han canalizado, por lo que la idea es trasladar a la sociedad cómo se inició todo este proceso y dónde nos encontramos ahora, precisamente por todo el trabajo anterior que se ha ido desarrollando en estos últimos 50 años".

Francisco Javier Carreras ha asegurado que "seguimos trabajando en el ámbito de la investigación, que

es absolutamente imprescindible para ir consiguiendo una mejora con la finalidad de conseguir que esta enfermedad se cronifique, por lo que hay que desvincular de una vez cáncer con muerte, y hay que vincularlo a vida. Éste es un poco el objetivo de esta exposición" ha afirmado.

La técnica de prevención de la Asociación Española Contra el Cáncer ha sido la encargada de explicar en qué consiste la exposición "que va dirigida a acercar un poco la investigación a la población general, con todos los datos y todos los avances que ha habido en los últimos 50 años".



Miguelturna se pondrá 'en marcha contra el cáncer' el 6 de octubre



El concejal de Salud del Ayuntamiento de Miguelturna, Luis Vinuesa, ha presentado la tercera edición de la 'Marcha contra el cáncer', que tendrá lugar el 6 de octubre en la localidad. En dicha presentación, Vinuesa ha estado acompañado por el secretario provincial de la Asociación Española contra el Cáncer, Francisco Javier Carreras, y la presidenta de la delegación local, Carmen Asensio.

La 'Marcha contra el cáncer', que tiene un fin solidario, comenzará a las 10:00 de la mañana, con salida

desde la Plaza de España, y tendrá un recorrido urbano y rural, ya que llegará a la Sierra de San Isidro.

Luis Vinuesa ha informado que "es una actividad que no sería posible sin la colaboración del Consejo Municipal de la Salud, que año tras año quiere seguir apoyando a la Asociación Española Contra el Cáncer de Miguelturna, para dar visibilidad y recaudar fondos por la ayuda en la lucha contra esta enfermedad".

El edil ha destacado que "el cáncer es una enfermedad que nos afecta a todos de manera directa o de forma indirecta, porque cada uno de nosotros conoce a alguien, un familiar, un amigo o incluso nosotros mismos hemos podido librar esta batalla contra la enfermedad, y por eso, hoy más que nunca, necesitamos alzar la voz, para educar y concienciar a todos nuestros vecinos sobre la prevención, la detección temprana

y los hábitos de vida saludables que pueden marcar la diferencia".

El concejal ha recordado que la 'Marcha contra el cáncer' también tiene como objetivo "recaudar fondos que contribuyan a la investigación, así como al apoyo de pacientes y a sus familias", y ha agradecido "a toda la Asociación Española Contra el Cáncer, tanto a nivel local como provincial, la labor que hacen, también en nuestra región y en todo el país".

Para finalizar, Vinuesa ha asegurado que "el 6 de octubre caminaremos por los que ya no están, por los que están luchando y para que en un futuro el cáncer no sea una sentencia de miedo, sino que sea de esperanza y de vida", y ha añadido que "cada paso cuenta y cada granito es fundamental, por lo que desde el Ayuntamiento de Miguelturna seguiremos apoyando todo este tipo de iniciativas que ayuden, sobre todo a los que más lo necesitan y a los que lo peor lo

están pasando, para que puedan salir adelante" y ha terminado mandando un "mensaje de vida y de esperanza".

Por su parte, Francisco Javier Carreras, tras agradecer al Ayuntamiento de Miguelturna "que siempre que pedimos su colaboración y participación tienen las puertas abiertas para la Asociación Española Contra el Cáncer" ha señalado que la 'Marcha contra el cáncer' tiene como objetivo "dar visibilidad a toda la actividad que la Asociación desarrolla, concretamente en la provincia de Ciudad Real".

El secretario provincial de la AECC ha destacado que "hablamos de prevención, de atención y de investigación, y todo lo recaudado por los participantes en esta marcha está encaminado a desarrollar cualquiera de esas tres acciones, por lo que cualquier ayuda siempre es positiva para que podamos seguir desarrollando nuestras actividades".

Conociendo Ruanda

Mi nombre es Dori (enfermera), soy miembro del grupo de animación misionera de Mundo-3 de Miguelturra. Junto con Ana Belén (maestra), María Jesús (Trabajadora social) y Feliciano (sacerdote ruandés), del pueblo de La Solana, hemos visitado la nación de Ruanda en una experiencia misionera. Con este testimonio no pretendo juzgar y/o analizar a una cultura, pero si quiero dar a conocer, los grandes momentos compartidos. Quiero empezar situando a Ruanda en el mapa y dar unas pinceladas sobre características geográficas y sociales antes de adentrarme en la experiencia que hemos vivido.



Ruanda es un Estado de África central, en la región de los grandes lagos, destacar el lago Kivu que ocupa la mayor parte de la frontera con la República Democrática del Congo. Es llamada: “País de las mil colinas”, ya que la mayor parte del territorio lo constituyen altiplanos cuya altitud media oscila entre 1200 y 2000 msnm. Tiene una población de 13,3 millones de habitantes, Los idiomas oficiales son Kinyarwanda, francés e inglés; aunque también se hablan swahili.

La realidad política, social y económica de Ruanda se encuentra intensamente afectada por la guerra civil que empezó en octubre de 1990 y el genocidio perpetrado contra los Tutsis en 1994. A pesar de esto, Ruanda ha hecho enormes avances

durante las últimas tres décadas para lograr prosperidad económica y desarrollo infraestructural.

El Índice de Desarrollo Humano (IDH) es un importante indicador que elabora cada año Naciones Unidas sobre el desarrollo humano. Se trata de un indicador que, analiza tres variables: la salud, la educación y los ingresos. Si ordenamos los países en función de su IDH: Ruanda se encuentra en el puesto 165, por lo que sus habitantes están entre los que ocupan peor lugar del ranking de desarrollo humano. La esperanza de vida en Ruanda está en 67,13 años.

En función de su PIB per cápita, Ruanda se encuentra en el puesto 171, por lo que sus habitantes están entre los más pobres de los 196 países estudiados en este índice. Los niños conforman un 83,5 % de la población rural de Ruanda, con frecuencia viven en condiciones precarias y tienen acceso limitado a las necesidades básicas, tales como nutrición, asistencia médica, educación y protección (World Bank, 2020)

La Iglesia católica en Ruanda: aproximadamente el 56,5% de la población son católicos. Es muy rica en vocaciones sacerdotales y en la vida consagrada. La Iglesia, desde sus diócesis, atiende las necesidades sanitarias, educativas y sociales de la población. La atención a estas necesidades se canaliza principalmente a través de Cáritas. La labor de Cáritas en el seno de las comunidades parroquiales es de aproximarse a la gente, hacer un estudio de la población, de las familias, y desde aquí, intenta cambiar la situación de estas personas, desarrollando sus capacidades de forma integral para que salgan de la extrema pobreza. La Iglesia les facilita un lugar donde reunirse, donde rezar, donde ser escuchados; les ayuda también en su proceso de educación construyendo escuelas profesionales, para que puedan tener un futuro mejor.

Durante nuestra visita a Ruanda, pudimos participar en algunos proyectos desarrollados por Cáritas diocesana en distintas poblaciones: -Nyabihu: desde hace más de 4 años, se está trabajando con jóvenes entre

16-30 años en el proyecto “youht for youht”. Se les enseña un oficio (carpintería, costura, agricultura...) y se les impulsa tanto profesionalmente como económicamente a que emprendan un trabajo, un negocio y así poder salir de la extrema pobreza. Los mismos jóvenes luego colaboran con Cáritas y animan a otros jóvenes a unirse a esta iniciativa.

-Mahoko: Cáritas desarrolla el proyecto del gobierno para la atención temprana a niños entre 3 y 6 años. Son grupos de unos 20 niños y abordan una serie de objetivos: Limpieza de manos, Nutrición, Salud, Seguridad, Convivencia/destrezas sociales, Desarrollo psicomotriz.

-Birambo, Kibirizi y Busasamana: Atención a las viudas. Mujeres que, en su mayoría, se encuentran en esta situación desde el genocidio de 1994, sufrieron la muerte de sus maridos, de sus hijos varones, violaciones, contagios con VIH y se vieron al cargo de sacar al resto de su familia adelante. Se reúnen, comparten, cantan, bailan, hablan entre ellas, realizan diversos talleres

(costura, artesanía, agricultura...) y los productos resultantes los ponen en venta para poder subsistir.

-Desde Cáritas también se trabaja en el tema de género. Ana es una de las responsables de Cáritas que se encarga de empoderar a la mujer rural, intenta que salgan adelante por ellas mismas, es una iniciativa al desarrollo, ayudan a las más pobres a cambiar su vida desde su realidad, son su fuerza, desde la enseñanza y el aprendizaje. Trabaja la agricultura, con unas 300 mujeres, Anunciata (representante del grupo) nos cuenta cuál es su lema: “Una familia tiene que salir de la pobreza, tiene que tener una vida, una familia normal”. Han creado un vivero para autoconsumo y venta de productos. Aportan el dinero conseguido a un fondo común, y desde éste se presta dinero para quien quiera emprender un negocio.

Echando la vista atrás, y analizando mi corta experiencia en esta tierra, solo me queda elogiar la implicación de las comunidades católicas en el desarrollo y crecimiento de esta nación.



Seis grupos completan el cartel de la XVIII edición del Muxismo Rock de Miguelturra

El concejal de Juventud, Luis Vinuesa, ha presentado el cartel definitivo de la decimoctava edición del festival de música Muxismo Rock de Miguelturra y lo ha hecho acompañado de Francisco Peco, como parte de la organización oficial del mismo, en la casa Capellania. Un festival que ya fue presentado y que se celebrará el próximo 14 de septiembre como parte de las fiestas patronales

Así, explica el concejal a las confirmaciones que ya tenían como “Tiempos de Ira”, “Laura de DSK” y el grupo “Mafalda”, ahora se unen definitivamente “Distrito 16”, “Kuerdo Utópico” y “Bad food”.

Los precios para este año son 7 euros en anticipada y 12 euros en taquilla. Las anticipadas ya se pueden comprar de manera virtual y la única página oficial de compra online es “wegow” <https://www.wegow.com/> y además, los puntos de venta para su compra física son panadería “Cegopan”, Pub “Solu” y en el Centro Joven de Miguelturra.

Por su parte, Peco ha hablado de las bandas confirmadas recientemente y ha recordado a las que ya estaban.

De “Distrito 16” explica que “es una banda con músicos locales de amplia trayectoria y que tienen esta fecha fijada como la única cita con su público, con el público local, en todo 2024”.

Por otro lado, Kuerdo Utópico”, que según Francisco Peco “es una banda de rock de la zona con grandes influencias de grupos muy conocidos a nivel estatal como podría ser en Marea o Extremoduro. Un grupo de rock de esos que a todos nos gusta escuchar.

“Bad food” la última confirmación “es un colectivo de Sound System que llevan activo desde el año 2015 y que están mostrando su música en los mejores festivales de todo el Estado” añade el organizador.

Pero además, Peco ha recordado también a los grupos ya estaban confirmados y ha comenzado

hablando del grupo valenciano Mafalda “que están en gira de despedida y que tenemos la suerte de que ésta sea su última actuación en toda Castilla-La Mancha”.

“Recalcar, continua explicando, que su última actuación será aquí, en un ‘pequeño festival’ y lo decimos de forma tan orgullosa porque es en un evento cercano y pequeño donde lo que más se cuida es a los artistas, al

público y al ambiente Es la mejor manera de poder disfrutar de música de primer nivel en nuestro pueblo”.

Por otra parte, “Tiempos de Ira” una banda cercana de Ciudad Real también con más de una década de experiencia en los escenarios y por último, “Laura DSK” una joven artista madrileña que presentará aquí su segundo disco y” que está abriéndose paso en los en los festivales de todo el estado”.

“La mejor forma de poner el broche a un cartel muy completo con un total de seis bandas que demuestra que el Muxismo sigue siendo como hace 20 años, un espacio en el que conviven, un grupo de primer nivel, grupos emergentes y grupos locales con música asequible para todos los bolsillos. Este festival es la mejor manera de disfrutar de la música a dos metros del escenario, que es la suerte que tenemos”.

Miguelturra clausura I primer arena handball junto al Soliss BM Pozuelo



El alcalde de Miguelturra, Luis Ramón Mohino, junto a la concejala de Igualdad, Caridad Sánchez, entregaba en la noche del domingo, día 25 de agosto, los trofeos del I Arena Handball, que se ha celebrado en las pistas de arena del Parque Rivas Moreno a

través del Soliss BM Pozuelo y la Concejalía de Deportes.

Se trata de un torneo de balonmano playa que se ha celebrado del 23 al 25 de agosto y que ha incluido las categorías alevín, infantil, cadete, juvenil y sénior, tanto en modalidad femenina como masculina.

Patrocinado por Estrella Galicia 0,0, ha contado con la colaboración de numerosas casas comerciales.

El I Arena Handball de Miguelturra se ha desarrollado tanto en jornada de mañana como de tarde, de 9:30 a 12:00 y de 18:30 a 00:00 horas, y ha

contado con una alta participación con diferentes equipos, además de muy buena acogida por parte del público que, junto al tradicional ambiente que acompaña a las competiciones deportivas del Rivas Moreno, ha llenado durante el fin de semana las pistas de arena municipales.

16 Sociedad

Asociación de enfermos de alzheimer otras demencias degenerativas de Miguelturra.

La asociación se crea en el año 2016, con la idea de colaborar no solo a las personas que padecen de estas patologías, sino también a sus cuidadores, que generalmente son sus familiares, A.F.A.D.D.M.I., tiene como objetivos principales: facilitar y mejorar la asistencia a los enfermos para mejorar su calidad de vida lo máximo posible, además de prestar asistencia y ayudas técnicas y otras que se consideren oportunas a los familiares de los afectados por estas enfermedades degenerativas.

Para la consecución de estos objetivos, se realizan programas de asistencia técnica, mediante tratamientos de

terapia ocupacional, fisioterapia y acompañamiento, a los socios y socias con patologías de Alzheimer y otras demencias degenerativas, que residen en domicilios particulares o en alguna de las residencias de nuestra localidad, estos tratamientos son lógicamente aplicados por personal cualificado, quienes también colaboran con los familiares, al marcarles unas pautas de cuidados y actuación con su familiar enfermo, en función de su estado físico y cognitivo, que les es de mucha ayuda.

Para cumplir nuestros objetivos, nos financiamos por las siguientes vías:

1. Subvenciones de Administraciones públicas, participando en las distintas convocatorias.
2. Cuota de socios, establecida actualmente en 70 € al año
3. Organización de eventos benéficos para recaudar fondos y aportaciones particulares

Desde A.F.A.D.D.M.I., sugerimos a los familiares y enfermos de Alzheimer y otras demencias degenerativas, que siempre es mejor actuar (actividades de prevención y atención) cuando se empiezan a notar los primeros síntomas, por leves que

puedan parecer, en cualquiera de los grados en los que se encuentre la enfermedad.

Para ampliar información sobre este tema, no dudéis en enviarnos un mensaje al e-mail o a los teléfonos que se indican a continuación y nos pondremos en contacto con vosotros.

e-mail:
afaddmi@gmail.com

Teléfonos:
680 28 28 53
667 359 837
635 43 33 03
678 63 56 52